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Message de notre Archevêque 

Lors de mon arrivée dans l’archidiocèse 

en 2009, j’ai appris qu’il y a environ 25 

ans, dans un effort de pastorale, plusieurs 

paroisses ont vécu l’expérience de RE-

NEW. En me renseignant davantage, j’ai 

vite réalisé que c’était une expérience 

très positive pour plusieurs prêtres, reli-

gieux.ses et laïques. Les gens s’en sou-

viennent comme d’une expérience qui a 

aidé plusieurs à partager et à grandir dans 

leur foi, à en venir à mieux connaître des 

membres de leur paroisse et à grandir en 

tant que communauté quand ils se réunis-

saient en petits groupes dans leurs foyers 

au fil des saisons. En fait, quelques grou-

pes dans le diocèse se rencontrent encore 

régulièrement. 

Ceci m’a permis de renouer avec mon 

propre vécu de RENEW 2000 dans la 

paroisse St-Joseph à Prince Albert, quand 

tout ce diocèse a adopté le programme en 

préparation pour l’Année jubilaire de l’an 

2000. J’ai été nourri et édifié dans ma 

propre foi quand j’ai aussi participé à un 

groupe de huit personnes, partageant tous 

la Parole de Dieu, notre propre foi et nos 

expériences de vie personnelle les uns 

avec les autres. C’était vraiment merveil-

leux de voir l’Esprit au travail alors que 

nous apprenions les uns des autres et que 

nous cheminions ensemble. 

C’est pourquoi j’annonce avec beaucoup 

d’espoir et de confiance, que nous vi-

vrons à nouveau le programme RENEW 

pour les trois années à venir, et ce en tant 

qu’élément clé du Renouveau pastoral et 

spirituel que nous allons entreprendre 

dans notre archidiocèse. Ce programme 

peut avoir des avantages énormes dans 

nos efforts de promotion d’une nouvelle 

évangélisation 

qui vise à re-

joindre toutes 

les personnes 

avec le message 

de l’Évangile de la formation des adul-

tes dans la foi, de façon à toucher leur vie 

quotidienne de la participation des laï-

ques et de leur croissance en leadership 

dans nos communautés paroissiales de 

l’affermissement de nos paroisses à deve-

nir à la fois un endroit accueillant et sûr, 

un lieu d’amitié et d’appui mutuels. 

J’espère que beaucoup d’entre vous choi-

siront de s’impliquer! Soyez à l’affût de 

l’information à venir sur les rencontres et 

les sessions préparatoires pour le lance-

ment de la première de nos saisons RE-

NEW, cet automne 2012. 

Monseigneur Albert 

Chers amis, chères amies, 

Les Agnelets de Jésus 
Les Agnelets de Jésus est un des chemins 

d’évangélisation du Mouvement ecclésial 

« Les Brebis de Jésus ». Il s’adresse aux 

enfants de 3 à 5 ans. Il prend sa source 

dans le cœur même du Christ, Bon Berger 

qui veut révéler d’une façon personnelle et 

intime son Amour et sa Tendresse à cha-

cun de ses enfants. 

L’enfant est initié au dialogue, à la prière, 

à l’intimité avec le Bon Berger dès sa pre-

mière année de cheminement. C’est la 

Parole de Dieu qui inspire toutes les ren-

contres, qui oriente les jeux, les petits ri-

tuels, les gestes simples, les chants, les 

mises en scène, qui parle au cœur de l’en-

fant, qui tisse la relation.  

Lors des rencontres, Jésus invite les en-

fants à prendre leur place dans l’Église. 

Jésus place le petit enfant au milieu de 

nous, c’est lui qui devient notre guide, 

parce que le petit comprend dans une gran-

de simplicité. Il devient ainsi, par sa docili-

té et sa spontanéité, missionnaire de l’a-

mour de Dieu. 

Un groupe d’Agnelets a pris naissance 

dans notre diocèse en janvier 2012 avec 

dix petits. Les parents sont invités à y as-

sister avec leur enfant puis à faire un suivi 

à la maison. Les accompagnateurs des 

Agnelets ont reçu une formation spécifi-

que. Ils sont Marc Malo, Lise Malo, Chan-

tal Huletey et Louisa Lalonde, assistés par 

Consuella Huletey, une adolescente qui 

chemine depuis 3 ans avec les Brebis de 

Jésus.  

Yvette Bernardin, m.o. 
 

Festival de prière  
Qui dit festival, dit fête, rassemblement, 

célébration. Pensons à notre Festival du 

Voyageur. Alors, est-ce bien ce qu’est le 

Festival de prière pour l’unité chrétienne? 

Ce n’est sans doute pas aussi exubérant 

mais c’est quand même un temps de ren-

contre fort agréable. Ça consiste à inviter 

les chrétiens de toutes les dénominations à 

se rencontrer huit jours de suite en diffé-

rentes églises de Winnipeg afin de prier 

ensemble pour l’unité des chrétiens.   

Cette année, le Festival, qui s’est tenu du 

22 au 29 janvier 2012, a débuté à l’église 

catholique Holy Ghost du diocèse de Win-

nipeg. La célébration, présidée par l’arche-

vêque James Weisgerber, réunissait les 

dirigeants de vingt-et-une dénominations. 

La  célébration a été superbe ainsi que le 

chant assuré par une chorale oecuménique 

et par celle de la paroisse même.  Une 

vingtaine de jeunes, en costume tradition-

nel polonais, ont accueilli  chacun des diri-

geants d’Église, selon une tradition polo-

naise, en offrant à chacun un pain et du sel. 

Cette année, le Conseil œcuménique de 

Pologne avait choisi le thème, « Tous, 

nous serons transformés par la victoire de 

Notre Seigneur Jésus Christ » 1 Co 15,51 

et préparé le matériel utilisé.  

La démarche est très simple : un temps de 

prière dans la tradition religieuse de l’égli-

se-hôte suivi d’un goûter qui favorise la 

rencontre avec des gens d’autres confes-

sions. Le cardinal Mercier de Belgique, 

qui encourageait vigoureusement le dialo-

gue catholique-anglican écrivait : « Afin de 

se connaître, il faut aller à la rencontre de 

l’autre ». Mon souhait est que de plus en 

plus les catholiques ainsi  que le clergé, 

choisissent de participer à au moins une 

soirée pendant ce festival très bien organi-

sé sous l’habile direction du Père Luis 

Melo de notre diocèse et de l’abbé Robert 

Polz du diocèse de Winnipeg.   

Camille Légaré csv 



Une rencontre historique a eu lieu les 10-11 
janvier derniers à la paroisse St-Alexander 
de la Première Nation Sagkeeng. Le chef 
Donovan Fontaine a souhaité la bienvenue 
à Mgr LeGatt et aux 30 représentants des 
dix paroisses Premières Nations de l’archi-
diocèse. Richard Fréchette, Économe dio-
césain et Julien Fradette, Directeur des 
services de pastorale ont accompagné Mgr 

LeGatt. 

C’était la première fois que l’Archevêque 
de Saint-Boniface rencontrait des représen-
tants de paroisses de cette façon, ce qui a 
été fort apprécié. Les chefs de paroisses ont 
eu la chance de partager avec leur archevê-
que ce qu’ils aiment et valorisent dans la 
communauté catholique de leur région et 
paroisse, ce qui rend leur foi importante 

pour eux. 

Lors d’un cercle de partage traditionnel, les 
témoignages offerts étaient des exemples 
poignants de la foi profonde qui réside chez 
les paroissiens de nos Premières Nations – 
ceci malgré les nombreuses épreuves qui 
ont marqué leur vie et leurs familles. Pour 

certains, ceci inclut les difficultés ren-
contrées dans les écoles résidentielles, dont 
une située tout près de l’église où se tenait 
la rencontre. Plusieurs ont aussi partagé les 
bons souvenirs qu’ils gardent des Pères 
Oblats et des Sœurs Grises qui les ont si 

bien servis dans les années passées. 

Comme pour des rencontres précédentes 
avec d’autres groupes de l’archidiocèse, les 
représentants ont communiqué leurs be-
soins à Mgr LeGatt, alors qu’ils continuent 
leur cheminement dans la foi. Quoique ces 
besoins soient semblables à ceux du reste 
de l’archidiocèse, ils en diffèrent par les 
défis plus prononcés pour assurer les soins 
et services spirituels, en particulier à cause 
du manque de prêtres et de religieux. Pré-
sentement, quatre prêtres desservent les dix 

paroisses. 

La rencontre s’est terminée avec ces mots 
de Mgr LeGatt : « Nous devons faire en 
sorte que ceci devienne un événement an-

nuel. Je m’engage à ça. » 

Julien Fradette 

Planification naturelle  

de la famille 

Quelques mois avant notre mariage, 
nous avons suivi un cours sur la planifi-
cation naturelle de la famille (PNF) 
offert par Serena Manitoba. À partir de 
notre mariage, nous avons utilisé PNF 
pour réguler les grossesses. Pendant les 
deux premières années de notre maria-
ge, nous avons remis une grossesse à 
plus tard pour que Janelle puisse com-
pléter son diplôme. Nous avons ensuite 
utilisé les mêmes connaissances sur la 
fertilité pour déterminer le meilleur 
moment pour concevoir et nous avons 

maintenant trois merveilleux enfants. 

Notre décision initiale d’utiliser PNF 
était des plus simples. Nous connais-
sions l’enseignement catholique sur 
l’amour, la famille et notre nature 
sexuelle. Avant notre mariage, la plu-
part de cette information était théori-
que; nous avons depuis découvert que 
PNF est plus qu’un « outil technique de 
planification »; il engendre une façon 
de vivre et présente une perspective 
fraîche sur la sexualité et la fertilité 
humaine. En tant que couple, nous som-
mes en admiration respectueuse devant 
le puissant cadeau que Dieu nous a ac-

cordé. 

Pour les couples qui n’essaient pas de 
concevoir, PNF veut dire un temps 
d’abstinence sexuelle à chaque cycle. 
Au début de notre mariage, ceci était un 
défi mais nous avons rapidement appris 
à utiliser ces moments pour diversifier 
nos expressions d’amour et les rendre 
plus créatrices. PNF a accru notre capa-
cité à être des personnes généreuses, 

aimantes et attentives. 

Depuis notre mariage, nous avons lu de 
façon approfondie les textes sur le ma-
riage, la famille, l’amour et la sexualité 
comme la Théologie du corps du Pape 
Jean-Paul II. Nous sommes aussi impli-

qués en tant que bénévoles avec Serena.   

Pour plus d’information : 783-0091 à 
Winnipeg ou 1-866-317-5362  

à l’extérieur; par courriel  
mbserena@gmail.com  
ou visitez le site Web  

serenamb.wordpress.com 
 

Jean and Janelle Lafrance,  

Paroisse Holy Cross  

Le processus qui a débuté avec des consul-
tations dans les régions pastorales, suivies 
de sessions de planification en janvier et 
mai 2011, a atteint une nouvelle étape les 
10-11 février, cette fois avec les membres 
des services de pastorale et leurs équipes. 
Ils se sont rencontrés, encore une fois sous 
le leadership de M. Ronald Bisson, pour 
évaluer les services actuels afin de 
« Découvrir, redécouvrir et renouveler no-

tre engagement baptismal. » 

Mgr LeGatt a présenté le Plan d’action pour 
2011-2017, développé après les sessions de 
2011. Il a décrit la mission de notre diocèse 
en disant que « nous sommes le peuple de 
Dieu, ce qui est bien rendu dans les mots 
‘que ton règne vienne’ ». Les dons et les 
charismes des baptisés sont reconnus et 
valorisés alors que « notre Église devient 
moins ‘appartenance sociale’ et plus 

‘croyance et engagement personnel’ ». 

La valeur ‘de l’accueil’ est ressortie forte-

ment dans la rétroaction des participants. 
Ce n’est pas assez d’aller à une église parce 
qu’elle est là, « on veut y aller parce qu’on 
y est accueilli, on veut être en communion 

avec les membres. » 

Mgr. a ensuite décrit les cinq grandes orien-
tations qui allaient former la base de la dis-
cussion pour la session. En groupes de tra-
vail comprenant entre autres la catéchèse, la 
pastorale jeunesse, les missions, le mariage 
et la famille, la liturgie, la vocation et 
l’œcuménisme, les participants ont discuté 
quelles activités courantes dans le diocèse 
sont déjà en ligne avec les orientations et 
quelles nouvelles ou différentes activités 

pourraient être mises en œuvre. 

Les nombreuses suggestions offertes reflè-
tent le dynamisme de notre Église et le dé-
sir profond de tous d’aller de l’avant pen-
dant les cinq prochaines années de la mise 
en œuvre du Plan. 

Michelle Larose-Kuzenko 

Mise à jour  - L’article « Amigos » paru 

en Janvier 2012 contenait quelques ren-

seignements qui ont pu induire les lec-

teurs en erreur et causer des embarras à 

certaines personnes. Nous nous en excu-

sons.  Veuillez noter les mises à jour sui-

vantes : Les maisonnettes coûtent entre 

5 500 $ et 6 000 $ chacune en matériaux 

de construction; La soirée-bénéfice du 9 

décembre a rapporté 3 661 $; Des dons 

de plus de 20 245 $ ont été recueillis dont 

un de 10 000 $, présenté à Norbert Rit-

chot, chef de mission du groupe ÉMR 

2012 par Raymond Lafond au nom d’une 

fondation caritative. 

Mgr rencontre les représentants de paroisses des Premières Nations 

Renouveau spirituel et pastoral 

Lisez UN REGARD NEUF en ligne à www.archsaintboniface.ca  
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